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ABSTRAK 

 
Judul Disertasi : Nalar tawassut} dalam Hujjah Aswaja NU Center Jawa Timur terkait 

‘Amaliah Nahd}iyyah  (}Perspektif Qawa>‘id Fiqhiyyah dan Mas}lah}ah ) 

Penulis : H. M. Ghufron 

Promotor : Prof. Dr. H. Ahmad Zahro, MA  

Promotor  : Dr. H. Saiful Jazil, M.Ag 

Kata Kunci : Nalar tawassut}, Hujjah Aswaja, , qawa>‘id fiqhiyyah, mas}lah}ah 

 

Studi ini membahas tentang nalar tawassut} dalam  hujjah Aswaja NU Center Jawa Timur 

terkait justifikasi bid’ah terhadap ‘amaliah nahd}iyyah yang selalu menarik untuk diskusikan dan 

mempunyai implikasi sosial. Aswaja adalah faham Ahl al-Sunnah wa al-Jama>’ah khas Nahdlatul 

Ulama yang berusaha untuk terus mengkontekstualisasi nilai-nilai ajaran agama dalam kehidupan 

sehari-hari, tercermin dalam praktik keagamaan yang bersentuhan langsung dengan nilai-nilai sosial 

dan budaya serta tradisi. Ada tiga pokok masalah yang hendak dijawab dalam disertasi ini, yaitu: 

pertama, bagaimana nalar tawassut} dalam hujjah Aswaja NU Center Jawa Timur terkait ‘amaliah 
nahd}iyyah ? kedua, bagaimana hujjah Aswaja NU Center Jawa Timur terkait ‘amaliah nahd}iyyah 
perspektif qawa>‘id fiqhiyyah ? ketiga, bagaimana  hujjah Aswaja NU Center Jawa Timur terkait 

‘amaliah nahd}iyyah perspektif mas}lah}ah ‘Izz al-Di>n ibn ‘Abd al-Sala>m ? 

Penelitian ini merupakan telaah pustaka yang berjenis kualitatif, yakni berupaya menggali 

doktrin, hujjah, konsep, dan karakteristik dari pelaksanaan ‘amaliah di Aswaja NU Center Jatim}} 
dengan menelusuri literatur yang ada kemudian dianalisis secara deskriptif-induktif didasarkan pada 

qawa>‘id fiqhiyyah dan mas}lah}ah serta pemetaan hukum bid’ah ‘amaliah menurut‘Izz al-Din ibn 

‘Abd al-Sala>m serta pendekatan tawassut} untuk melihat hujjah Aswaja NU Center Jatim dalam 

‘amaliah nahd}iyyah. 
Berdasarkan hasil analisis, penelitian ini menyimpulkan; pertama, Aswaja NU Center Jatim 

memandang ‘amaliah nahd}iyyah merupakan praktik keagamaan yang berpangkal prinsip dan nalar 

tawassut}, al-muha>faz}atu ‘ala al-qadi>m al-s}a>lih wa al-akhdu bi al-jadi>d al-as}lah}, yaitu memelihara 

dan mengapresiasi tradisi dahulu yang baik (mas}lah}ah) dan mengakomodir tradisi baru yang 

mempunyai nilai kebaikan lebih serta meninggalkan budaya lama yang jelek (mafsadah), dengan 

dilandasi oleh sejumlah dalil dan argument dengan keseimbangan dalil naqli dan aqli baik dalam 

konteks agama (di>niyah), sosial (insa>niyah), dan kebangsaan (wat}aniyah). Kedua, hujjah ‘amaliah di 

Aswaja NU Center Jatim tidak bertentangan dengan dalil-dalil syar’i dan dapat dilegimitasi oleh 

qawa>‘id fiqhiyyah khususnya kaidah yang berkaitan dengan diakomodasinya adat sebagai petunjuk 

hukum. Ketiga, ‘amaliah nahd}iyyah adalah muhd}atha>t yang diperbolehkan oleh shari>’at karena 

dalam perspektif ‘Izz al-Di>n ibn ‘Abd al-Sala>m mendatangkan kemaslahatan baik bersifat duniawi 

maupun ukhrawi. Adapun ‘amaliah maulid Nabi SAW, tahlilan, yasinan, ziarah kubur, haul dan 

tawassul adalah termasuk tipologi bid’ah mandu>bah. Sedangkan ‘amaliah selametan, rebo 

wekasan dan acara kehamilan dan kelahiran anak adalah termasuk bid’ah muba>h}ah.  

Dalam kontek kekinian ‘amaliah tersebut nilai-nilainya masih relevan dilestarikan bahkan 

sedapat mungkin dikembangkan ke dalam bentuk dan arah yang lebih luas dan inpiratif-aplikatif 

serta lebih mas}lah}ah dalam berbagai aspek sehingga diperlukan inovasi dan kreasi baru (new bid’ah) 

yang sesuai dengan kebutuhan dan tuntutan zaman tanpa menghilangkan spirit utama agama. 
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ABSTRACT 

 

Dissertation title : Paradigm of moderation in Argumnetation of Aswaja NU Center, East 

Java about ‘Amaliah Nahd}iyyah on Perspective of Qawa>‘id Fiqhiyyah 

dan Mas}lah}ah  
Writer : H. M. Ghufron 

Promotor : Prof. Dr. H. Ahmad Zahro, MA  

Promotor  : Dr. H. Saiful Jazil, M.Ag 

Keywords : paradigm of moderation, Hujjah Aswaja, qawa>‘id fiqhiyyah, mas}lah}ah 

 

This study discusses the argument of the Aswaja NU Center in East Java  regarding the 

bid’ah justification fot 'amaliah nahd}iyyah which is always interesting to discuss and has social 

implications. Aswaja is the concept of Ahl al-Sunnah wa al-Jama> 'ah which is adhered to by 

Nahdlatul Ulama in particular which seeks to continue to contextualize the values of religious 

teachings in everyday life, reflected in religious practices that are in direct contact with those 

values. social and cultural values and traditions. There are four main problems that will be answered 

in this dissertation, namely: first, how is paradigm of moderation in the argumentation of the East 

Java NU Center's Aswaja about 'amaliah nahd}iyah ?  second, how is the the argumentation of the 

East Java NU Center's Aswaja about 'amaliah nahd}iyah on perspective of qawa>‘id fiqhiyyah ? third, 

how is the the argumentation of the East Java NU Center's Aswaja about 'amaliah nahd}iyah on 

perspective of mas}lah}ah ' Izz al-Di>n ibn 'Abd al-Sala>m?  

This research is a qualitative literature review, which seeks to explore the doctrines, 

evidence, concepts, and characteristics of the implementation of 'amaliah at Aswaja NU Center, 

East Java}} by tracing the existing literature, then conducting a content analysis-inductively based 

onqawa>' id fiqhiyyah and mas}lah}ah and mapping the typology of bid'ah 'amaliah law according to 

'Izz al-Din ibn' Abdi al-Sala>m, a tawassut} approach was also carried out to see the argumentation of 

'amaliah Aswaja NU Center East Java. 

Based on the results of the analysis, this study concludes; first, the Aswaja NU Center of 

East Java views ‘amaliah nahd}iyyah as a religious practice based on the principle and paradigm of 

moderation, it is al-muha>faz}atu  'ala al-qadi>m al-s}a>lih wa al-akhdu bi al-jadi>d al-as}lah} namely 

maintaining good old traditions and accommodating new traditions that have more good values and 

leaving the old bad culture, based on a number of arguments and reasoning with balance of naqli and 

aqli arguments both in the context of religion (di>niyah), social (insa>niyah), and nationality 

(wat}aniyah). Second, the hujjah 'amaliah at at the Aswaja NU Center in East Java does not 

contradict the arguments of syar'i and can be legitimized by qawa>' id fiqhiyyah especially qa’idah 

relating to the accommodation of customs as legal guidance. The three, ‘amaliah nahd}iyyah is 

muhd}atha>t which is allowed by shari> 'at because of ‘Izz al-Di>n ibn ‘Abd al-Sala>m perspective it 

brings benefit both dunya>wi and ukhra>wi. The ‘amaliah maulid of the Propeth SAW, tahlilan, 
yasinan, visiting the grave, haul dan tawassul are include typology of bid'ah mandu>bah. The 

‘amaliah of selametan, rebo wekasan, party of pregnant and birth are include of bid’ah muba>h}ah.  

In the contemporary context, the ‘amaliah  values are still relevant to be preserved and 

even developed into broader form and direction, inspirational-aplicative and more mas}lah}ah in 

various aspects so that innovation and new creations (new bid'ah) are needed that are in accordance 

with the needs and demands of the times without losing the essential religious spirit. 
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ـٍخغظحٌّ  

 

  ٕٙن١ش حٌؼ١ٍّش حٌ ػٓحٌؾشل١ش  رـخٜٚ حٌٕٙن١ش ٚحٌـّخػش حٌغٕش ِشوضحً٘كـش  ِٕطك حٌظٛعو فٟ   :        حٌشعخٌش ِٛمٛع

 ٚحٌّقٍلش ١شحٌفمٙ ِٕظٛسحٌمٛحػذ ِٓ

 غفشحْ محمد    :    حٌىخطذ

 ص٘شح،حٌّخؿغظ١ش أكّذ حٌذوظٛسحٌلخؽ حلاعظخر     :    حٌّؾشف

 حٌـض٠ً،حٌّخؿغظ١ش ع١ف حٌذوظٛسحٌلخؽ     :    حٌّؾشف

 ِقٍلش ،لٛحػذ فم١ٙش ،أعٛحؿخ كـش  ِٕطك حٌظٛعو،:       حٌشث١غ١ش حٌىٍّخص

 

 

 حٌظٟ طظؼٍكحٌؾشل١ش  رـخٜٚ حٌٕٙن١ش ٚحٌـّخػش حٌغٕش ِشوضحً٘كـش  ِٕطك حٌظٛعو فٟ ػٓ حٌذسحعش ٘زٖ طزلغ 

ٟ٘  حعٛحؿخآػخس حؿظّخػ١ش.  دحثّخ ٌّٚخ ٌٙخ ِٓ لا٘ظّخَ ٌٍّٕخلؾشح١ش حٌظٟ طىْٛ ِؼ١شس ٕٙن١ٍش حٌحٌؼّػٍٝ  ذػٜٛ حٌزذػش ر

أ٠ذ٠ٌٛٛؿ١ش أً٘ حٌغٕش ٚحٌـّخػش حٌظٟ طٍظضَ رٙخ ٔٙنش حٌؼٍّخء  رؾىً خخؿ ٚحٌظٟ طغؼٝ اٌٝ حلاعظّشحس فٟ ٚمغ ل١ُ 

حلاؿظّخػ١ش  ٚحٌظمخ١ٌذ حطقخي ِزخؽش ِغ طٍه حٌم١ُرحص فٟ حٌّّخسعخص حٌذ١ٕ٠ش  ش فٟ ع١خلٙخ ح١ٌِٟٛ ، ٚحٌظٟ طظّؼً حٌظؼخ١ٌُ حٌذ١ٕ٠

كـش  ِٕطك حٌظٛعو فٟ:  ٘زٖ حٌشعخٌش ، ٟٚ٘: أٚلاً ، و١فلنخ٠خ سث١غ١ش ٠ـذ حلإؿخرش ػ١ٍٙخ فٟ  ػلاع. ٕ٘خن ٚحٌؼمخف١ش

 حٌٕٙن١ش ٚحٌـّخػش حٌغٕش ِشوضحً٘كـش  ؟ ػخ١ٔخً ، و١ف ١شٕٙنحٌؼ١ٍّش حٌ رؾؤْ حٌؾشل١ش رـخٜٚ حٌٕٙن١ش ٚحٌـّخػش حٌغٕش ِشوضحً٘

 حٌغٕش ِشوضحً٘كـش  :   ِٕطك حٌظٛعو فٟ ؟ ػخٌؼخً ، و١فحٌمٛحػذ حٌفم١ٙش  ِٕظٛسِٓ ٕٙن١ش حٌؼ١ٍّش حٌ رؾؤْ حٌؾشل١ش رـخٜٚ

 ؟ٔظش٠ش حٌّقٍلش ٌؼض حٌذ٠ٓ رٓ ػزذ حٌغلاَ  ِٓ ِٕظٛسٕٙن١ش حٌؼ١ٍّش حٌ رؾؤْ حٌؾشل١ش رـخٜٚ حٌٕٙن١ش ٚحٌـّخػش

ٚحلأدٌش ٚحٌّفخ١ُ٘ ٚخقخثـ ططز١ك  در١خص ، ٠غؼٝ اٌٝ حعظىؾخف حٌّز٘ذ٘زح حٌزلغ ٘ٛ ِشحؿؼش ٔٛػ١ش ٌلأ 

 -ِٓ خلاي طظزغ حلأدر١خص حٌّٛؿٛدس ػُ طل١ٍٍٙخ ٚفف١خً حٌؼ١ٍّش فٟ ِشوض أً٘ حٌغٕش ٚحٌـّخػش  حٌٕٙن١ش رـخٚس حٌؾشل١ش 

أ٠نًخ ِٕٙؾ  ض حٌذ٠ٓ رٓ ػزذ حٌغلاَ, ٠ٚمخَػػٕذ ػٕٙخ كىُ حٌزذػشٚطق١ٕف  حٌمٛحػذ حٌفم١ٙش ٚحٌّقٍلشحعظمشحث١خً رٕخءً ػٍٝ 

 .ٕٙن١شحٌؼ١ٍّش حٌ رؾؤْ حٌؾشل١ش رـخٜٚ حٌٕٙن١ش ٚحٌـّخػش حٌغٕش ِشوضحً٘كـش  حٌظٛعو ٌّؼشفش

ٞ ِشوض أً٘ حٌغٕش ٚحٌـّخػش  حٌٕٙن١ش رـخٚس شؾ حٌظل١ًٍ ، خٍقض ٘زٖ حٌذسحعش : أٚلاً ، ٠رٕخء ػٍٝ ٔظخث 

حٌّلخفظش ػٍٝ حٌمذ٠ُ ٟٚ٘  حٌّٕطك حٌظٛعطٟ  عخع١شحٌّزخدة حلا ِّخسعش د١ٕ٠ش طزٕٝ ػٍٝ ٟ٘ ؼ١ٍّش حٌٕٙن١شحْ حٌ حٌؾشل١ش

ٚحعظ١ؼخد حٌظمخٌزذ حٌـذ٠ذس حلافٍق ٚطشن حٌظمخ١ٌذ  ٌلشخٟٚ٘ كفخظ ٚطمذ٠ش حٌظمخ١ٌذ حٌمذ٠ّش حٌق حٌقخٌق ٚحلاخز رخٌـذ٠ذ حلافٍق

حٌذ٠ٕٟ ػٍٝ ؽخؽش حٌّٛمٛع  حلادٌش ٚحٌلـؾ حٌؼم١ٍش ِغ طٛحصْ حلاعظذلاي رّٙخ حٌمذ٠ّش حٌغ١جش ، حعظٕخدح حٌٝ ػذد ِٓ

    ٚحلاؿظّخػٟ حٚ حلأغخٟٔ ٚحٌٛهٕٟ.

طقذق حلادٌش حٌؾشػ١ش ِٚغ  ِشوض أً٘ حٌغٕش ٚحٌـّخػش  حٌٕٙن١ش رـخٚس حٌؾشل١ش١ٍش فٟ حٌؼّػخ١ٔخً ، لا طظؼخسك كـش  

حٌظٟ طـ١ض٘خ  خصذػحٌؼ١ٍّش حٌٕٙن١ش ٟ٘ ٔٛع حٌّلػخٌؼخً ،  .حٌؼشفٟ حٌذ١ًٌ ٚخخفش حٌمٛحػذ حٌّظؼٍمش رمزٛيخٌمٛحػذ حٌفم١ٙش ر

حِخ ػ١ٍّش روشٜ ٌِٛذ حٌٕزٟ ٚػخدس  ، ٚطـٍذ حٌّٕخفغ حٌذ٠ٛ١ٔش ٚحلاخش٠ٚش ِٓ ِٕظٛس ػض حٌذ٠ٓ حرٓ ػزذ حٌغلاَ ٔٙخحٌؾش٠ؼش لأ

روشحٌظ١ًٍٙ ٚػخدس لشحءس عٛسس ٠ظ ، ٚػخدس ص٠خسس لزٛس حلا١ٌٚخء ،ٚػ١ٍّش حٌزوشٜ حٌلٌٟٛ ػٍٝ حٌؼٍّخء حٌّظٛف١ٓ ٚػ١ٍّش 

مذص فٟ ٠َٛ ػٌذفغ حٌزلاء ٚحٌٛرخء ٚ ػ١ٍّش حٌؼزخدحص غ١ش حٌقلاس حٌظٟ حِخ ح١ٌٌّٛش ّٕذٚرش ٚحٌزذػش حٌ ِٓطؼظزشٟٙ حٌظٛعً  ف

 .ّزخكشحٌحلارؼخء حخش ؽٙش حٌقفش ١ٌّٚش حٌلًّ ٚحٌٛلادس فٟٙ طؼظزش ِٓ حٌزذػش 

طط٠ٛش٘خ حٌٝ ٠ظُ حٌلفخظ ػ١ٍٙخ لاع١ّخ حرح وخْ ِٓ حٌّىٓ حٌّّخسعش ِمزٌٛش  ل١ُ حٌغ١خق حٌّؼخفش لاطضحي فٟ 

ِقٍلش فٟ ؿٛحٔذ ِخظٍفش رل١غ طىْٛ ٕ٘خن كخؿش حٌٝ حلارظىخس رخلامخفش حٌٝ ٚ ٚططز١مخ حٌٙخِخؽىً ٚحطـخٖ حٚعغ ٚحوؼش

 .حلاعخع١ش ٌٍذ٠ٓحٌشٚف  حٌؼقش دْٚ حفمخد خصزظطٍكظ١خؿخص ٌِٚلا ٚفمخحرذػخص ؿذ٠ذس 
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